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       Schützenbezirk 11 Koblenz e.V. im Rheinischen Schützenbund e.V. 

 

 
 

Protokoll  

der 

Delegiertenversammlung 2021, Schützenbezirk 11 Koblenz e.V.  

im  

Rheinischen Schützenbund e.V. 

 

 

Tag und Ort der Versammlung: Freitag, den 29.10.2021 im Schützenhaus der SG 
Oberlahnstein 

Leitung der Versammlung:   Bezirksvorsitzender Wolfgang Hartwig 

Protokollführer:    Geschäftsführer Josef Rodenbusch 

Beginn der Versammlung:     19:10 Uhr  

Ende der Versammlung:    20:40 Uhr 

Entschuldigt haben sich:   Karlheinz Klaßmann, Hans Hartenfels, Günther Bomm,  
Viktor Engel, SG Waldesch, SGi Raubach, Friedhelm 
Müller, Markus Platz, Herbert Dreydoppel, Marco Köhler, 
Jörg Hillenbach. 

 
Anlagen:    Anlage 1 - Einladung zur Delegiertenversammlung 
     Anlage 2 - Letzte Hinweise zur Durchführung der DGV (2G) 

Anlage 3 - Teilnehmerliste zur DGV 
Anlage 4 - Kassenbericht zur DGV  
Die Anlagen sind diesem Protokoll auf den letzten Seiten 
angehängt. 
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TOP 1 – Eröffnung/Begrüßung durch den Vorsitzenden Wolfgang Hartwig und 
Totenehrung 
Der Bezirksvorsitzende Wolfgang Hartwig begrüßt alle teilnehmende Kreisvorstände, Mitglieder 
des Bezirksvorstandes, die anwesenden Ehrenmitglieder des Bezirks; besonders begrüßt er die 
Vizepräsidentin des Rheinischen Schützenbundes und Gebietsvorsitzende Gebiet Süd. 
Er bittet, sich zur Totenehrung zu erheben – stellvertretend für alle, die von uns gehen mußten, 
nennt er folgende Verstorbene: 
Jo Hörmann – unser ehemaliger Schatzmeister des Bezirks (Juli 2021) 
Herrmann Hunder – Ehemaliger Kreissportleiter und Ehrenmitglied Kreis 111 (10/2020) 
Hermann Josef Dillenburg – ehemaliger KreisVors Kreis 113 (12/2020) 
Werner Scheid – Vors u. Böllerkommandant SSV Netzbach, ehem. Kreisvorstand 115 (05.2021) 
Wir werden den Verstorbenen ein ehrendes Andenken bewahren. 
 
Der Vorsitzende bittet Manuela Göbel um ein Grußwort an die Versammlung: 
Manuela Göbel, begrüßt alle Anwesenden der Versammlung, bedankt sich für die Einladung und 
gibt einen kurzen Überblick über aktuelle Geschehnisse im RSB/Gebiet Süd. 
Sie spricht u.a. folgende Themen an: 
Die Delegiertenversammlung des Gebiets Süd am 14.11.21 in Maulsbach,  

- daß die Delegiertenversammlung des RSB am 21.11.21 als Videokonferenz stattfindet,  
- daß harte Sachen angegangen wurden wie z.B. die Beitragserhöhung und dass der RSB 

mit der Erhöhung noch im Mittelfeld aller Landesverbände liegt 
- das Jubiläum des RSB im nächsten Jahr vom 23.-25.09.22, dabei das 

Landeskönigsschiessen 
- auch unangenehme Vorgänge, sprich die Spannungen zwischen RSB und dem 

Fachverband  
Sie wünscht dem Bezirk eine erfolgreiche Versammlung. 
 
TOP 2 - Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit  
Hartwig stellt fest, dass die Einladung zur Delegiertenversammlung form- (Mail und Homepage) 
und fristgerecht (21.-23.09.2021) erfolgte.  
Feststellung der Beschlussfähigkeit der Versammlung und Anzahl der stimmberechtigten 
Mitglieder: 
(Stimmberechtigung haben: Bezirksvorstand: 7 (Personalunion StvVors/JgdLtr) 
Ehrenmitglieder: 4, Kreisvorstände: 6 und die anwesenden Vereine mit jeweils einer Stimme).  
Anwesend sind: 
Bezirksvorstand:   5 
Ehrenmitglieder:   1 
Kreisvorstände:   3 
Vereine:    20, ab 19:40 Uhr 21 Vereinsvertreter 
Gesamtzahl der stimmberechtigten Anwesenden: 29, ab 19:40 Uhr 30 Stimmberechtigte 
Die Versammlung ist damit beschlussfähig. 
 
TOP 3 - Genehmigung der Tagesordnung (TO) und des Protokolls vom 24.05.2019, (per 
Mail zugestellt und auf der Homepage des Schützenbezirks 11 veröffentlicht)  
Tagesordnung: 
1. Eröffnung/Begrüßung durch den Bezirksvorsitzenden Wolfgang Hartwig und Totenehrung 
2. Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 
3. Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls vom 24.05.2019 (per Mail zugestellt; auf  
    der Homepage veröffentlicht) 
4. Berichte mit anschließender Aussprache 
 a) Bericht des Bezirksvorsitzenden   b) Geschäftsführer 
 c) Sportleiter      d) Jugendleiter 
 e) Damenleiterin     f) Fachreferenten 
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 g) Schatzmeister 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Entlastung Vorstand 
7. Ehrungen 
8. Wahl der Wahlkommission 
9. Wahlen (für 4 Jahre) 
 a) Vorsitzender     b) Geschäftsführer 
 c)  Damenleiterin     d) Jugendleiter (nur Bestätigung;  

sofern die Wahl bei der  
Jugendversammlung erfolgt ist) 

    Wahlen (für 2 Jahre) 
 d) Sportleiter      e) Schatzmeister 
    Bestätigung aller Referenten des Bezirks für 4 Jahre.  
10. Wahl der Kassenprüfer (für 4 Jahre) 
11. Eingereichte Anträge 
12. Termine 2022 
13. Bezirkskönigsschiessen 2021 (fällt aus) 
14. Verschiedenes 
Änderung der Tagesordnung vorbehalten.  
Anträge sind bis zum 21.10.2021 beim Vorsitzenden oder der Geschäftsstelle einzureichen. 
Hinweis:  
Die Versammlung findet unter Beachtung der geltenden Corona-Verordnung statt; dazu wird 
nochmal kurzfristig per Mail informiert. 
Letzte Hinweise zur Versammlung – Anlage 2; Durchführung als 2G (Geimpfte und 
Genesene) 
 
Abstimmung über Annahme der Tagesordnung: 
Dafür:  29   Dagegen: 0, Enthaltungen:  0  
Die Tagesordnung ist damit einstimmig angenommen.   
Abstimmung über die Genehmigung des Protokolls vom 24.05.2019 
Dafür 29,   Dagegen: 0, Enthaltungen:   0  
Das Protokoll vom 24.05.2019 ist damit einstimmig angenommen.  
 
TOP 4 - Berichte mit anschließender Aussprache 

a) Bezirksvorsitzender Wolfgang Hartwig 
Liebe Schützenschwestern und Schützenbrüder, ich begrüße euch recht herzlich zur 
heutigen Delegiertenversammlung unseres Schützenbezirkes. 
Der Vorstand hatte sich in Angesicht der im Frühjahr verschärften Lage durch die 
Corona-Pandemie entschlossen die diesjährige Deleg.-Versammlung des Bezirkes 11 in 
den Herbst zu verschieben. Gleichzeitig haben wir die Maßnahme als 2G Veranstaltung 
ausgeschrieben, um eine der Normalität nahe kommende Situation zu schaffen. Seitens 
unserer Mitglieder ist dieser Beschluß auf breite Unterstützung getroffen. 
Bevor ich meinen Bericht vortrage bitte ich unserer Gebietsvorsitzende und Stellv. 
Präsidenten des RSB Manuela Göbel, das Grußwort des Präsidiums vorzutragen und uns 
aktuelle Aspekte des RSB kundzutun (Siehe TOP 1 Grußwort Manuela Göbel). 
 
Der Bezirksvorstand hat im Berichtszeitraum 7 Vorstandssitzungen und 2 
Gesamtvorstandsitzungen zu folgenden Themen durchgeführt: 

- Vorbereitung und Durchführung von 2 Gesamtvorstandsitzungen und der Deleg.-
Versammlung 

- Besetzung der offenen bzw. vakanten Funktionen Sportleiter und Schatzmeister 
des Bezirkes 

- Vorbereitung des Wiedereinstiegs in die schießsportlichen Aktivitäten 
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    (Meisterschaften und Ligawettkämpfe) 
- Auswertung Gesamtvorstandssitzung des RSB  
- Beratung zu vorzunehmende Ehrungen verdienstvoller Mitglieder des 

Bezirkes in ZA mit dem Ehrungsausschuß 
Auf Grund der Auswirkungen der Corona-Pandemie mußte unsere Bezirksmeisterschaft 
am 13.03.20 abgebrochen werden, die Landesmeisterschaften wurden nicht durchgeführt, 
die Ergebnisse der an der DM Interessierten wurde an den DSB weitergemeldet. So 
konnten die Deutschen Meisterschaften in München unter entsprechenden Auflagen in 2 
Durchgängen durchgeführt werden 1. Teil Ende August, Teil 2 Ende September. 
Die Aufgelegt-Meisterschaften fanden im Oktober in Hannover und Dortmund statt. 
Bei diesen Meisterschaften konnten unsere Sportler schon eine Reihe von Deutschen 
Meistern stellen, Medaillenplätze und auch viele wertvolle Plätze im Vorderfeld der 
besten Schützen Deutschlands belegen. Da ich an allen Meisterschaften vor Ort war bzw. 
selber gestartet bin konnte man neben den sportlichen hochklassigen Leistungen vor allen 
Dingen eines spüren wir Schützen leben noch und sind wieder aktiv. An dieser Stelle 
möchte ich einen Schützen hervorhebend nennen: Hans-Peter Wester von den 
Sportschützen Burg Altenwied. Nicht nur dass er ein hervorragender Sportschütze 
unseres Bezirkes ist, nein er ist auch das „Non plus ultra“ der Aufgelegtschützen 
Deutschlands. Mit einem Ergebnis von 319,4 mit einer 107,2 Serie wurde er zum 
wiederholten Mal deutscher Meister und konnte mit seinem Team (Christa und Günther 
Sterzer) auch den Mannschaftstitel mit nahezu 6 Ringen Vorsprung erkämpfen. Den 
Triumph perfekt machte Christa Sterzer mit ihren 318,7 ebenfalls Deutsche Meisterin bei 
den Damen. Diese und auch noch weitere Titel und Medaillen gingen auf das Konto der 
Altenwieder und besonders hier tritt Hans Peter als umsichtiger und fachkompetenter 
Trainer in Erscheinenug. Hans Peter vielen Dank und weiterhin viel Erfolg für dich und 
deine Schützlinge. 
Auf allen Ebenen wird an der Planung und Durchführung der Kreis-, Bezirks- und 
Landesmeisterschaft gearbeitet. Das Meisterschaftsjahr 2021/22 ist in der Vorbereitung. 
Schützenfeste und ähnliche Großveranstaltungen konnten bisher nur vereinzelt und unter 
komplizierten Rahmenbedingungen durchgeführt werden, so dass auch die 
Königsschiessen auf den einzelnen Ebenen für dieses Jahr abgesagt wurden. Unter den 
gegebenen Umständen, dem hohen Impfanteil bei den Schützen sowie dem disziplinierten 
und umsichtigen Verhalten unserer Mitglieder besteht die Zuversicht das neue Sportjahr 
mit halbwegs normalen Rahmenbedingungen durchzuführen können 
Erfreulicher Weise ist es uns als Vorstand während der Corona-Pandemie gelungen sich 
den personelle Probleme des Vorstandes intensiv zu widmen und wir können heute einen 
neuen Sportleiter und Schatzmeister vorstellen. Sportleiter Klaus Ries aus Eppenrod und 
Schatzmeister Daniel Rösen von SG Urbar. Im Rahmen ihrer Kurzberichte werden sich 
beide der Versammlung näher vorstellen. Unser Schatzmeister Daniel Rösen hat seine 
Feuertaufe auch schon bestanden, gemeinsam mit Jo Hörmann konnte er vor dessen Tod 
noch die kompletten Geschäfte ordnungsgemäß übernehmen und dank der Vorarbeit von 
Jo auch die Unterlagen für das Finanzamt zur Beantragung der Befreiung von 
Körperschafts- und Gewerbesteuer erstellen. Mit Schreiben vom 07.09.2021 ist der 
Freistellungsbescheid für den Schützenbezirk 11 für die Jahre 2018-2020 eingegangen. 
Neben der Funktion des Sportleiters und des Schatzmeisters sind aber die Probleme im 
Bereich der Besetzung von einzelnen Referentenstellen noch nicht gelöst, aktuelle 
Informationen dazu im Bericht unseres Geschäftsführers. 
Aber auch die Probleme bei der Besetzung der Vorstände in den Kreisen seien hier 
erwähnt. Nach 2 sehr intensiven Kreisversammlungen im Kreis 116 ist es gelungen einen 
funktionsfähigen Vorstand zu wählen, herzlichen Glückwunsch und vielen Dank an alle 
die sich der Verantwortung gestellt haben und die Geschicke des Kreises in die Hand 
genommen haben. Bei den Wahlen zum neuen Kreisvorstand im Kreis 111 wurde Walter 
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Burger neuer Kreisvorsitzender. Aber auch im Kreis 115 ist durch den Umzug von Uli 
Hennemann nach Köln ein neuer Vorsitzender zu wählen. 
Von der Gesamtvorstandsitzung des RSB ist zu berichten, dass im Ergebnis der Arbeit 
der Beitragskommission die angekündigten Betragserhöhungen der 
Delegiertenversammlung des RSB zur Verabschiedung vorgelegt werden. Die 
Besonderheit der Versammlung wird die Durchführung als virtuelle Veranstaltung sein. 
Einladungen und Anmeldeformulare dazu sind an die betreffen Untergliederungen 
gegangen. 
Neben Corona hat eine weitere Katastrophe unsere Region belastet, das Ahrtal und viele 
angrenzende Bereiche mußten und müssen immer noch unter den Auswirkungen der 
Flutwelle leiden. Wir als Schützenbezirk schlagen vor für alle in der Region betroffenen 
Schützenvereine einen Coronafond aus dem aktuellen Haushalt in Höhe von 7000,00 € 
aufzulegen. Dieser Vorschlag wird durch den Gesamtvorstand des Bezirkes unterstützt. 
Danach können mit begründetem Antrag und der möglichen Schadenshöhe bei der 
Geschäftsstelle des Bezirkes entsprechende Mittel beantragt werden, die dann mit 
Vorstandsbeschluß für die betreffenden Vereine bereitgestellt werden. Diesen Vorschlag 
möchten wir unter TO-Punkt 14 zu Diskussion und Abstimmung stellen. 
Konkretere Informationen zu den entsprechenden Fachbereichen erhaltet ihr in den 
nachfolgenden Berichten der Vorstandskollegen. 
Danke für eure Aufmerksamkeit! 

 
b) Geschäftsführer Josef Rodenbusch 
Liebe Schützenschwestern, liebe Schützenbrüder, mein Bericht bezieht sich von der 
DGV 2019 bis heute, also 2 Jahre. In meinem Bericht hat sich seit Beginn Corona im 
Großen nur mit Informationen über Absagen Meisterschaften, Aussetzen der 
Ligawettkämpfe und Aussetzung/Verschiebung von Lehrgängen befasst. Zusätzlich habe 
ich in dieser Zeit, als Vertreter der Sportleitung des Bezirks, an den 
Sportausschusssitzungen beim RSB teilgenommen. 
Lehrgänge sind zur Zeit nicht geplant, Ausnahme; der bereits seit 2019 genehmigte VA 
Lehrgang in Hundsangen; dieser erfolgt erst dann wenn die Maßnahmen weiter gelockert 
sind (der Lehrgang ist seit 2019 genehmigt, die Lehrgangsgebühren sind bereits in die 
Bezirkskasse geflossen) und der LG wurde bisher immer wieder verschoben. Hier erfolgt 
die Koordination in Absprache unseres Lehrreferenten Marco mit dem Verein 
Hundsangen und dem RSB.) Der Lehrgang wird nach heutigem Stand Anfang 2022 
durchgeführt werden. 
Ein Lehrgang Sachkunde für Sportschützen wurde in Selters (Kreis 113) durch Dirk 
Ziebert durchgeführt; auch hier mußte die Prüfung wegen Corona mehrfach verschoben 
werden; die Prüfung erfolgte dann am 31.10.2020 (12 Teilnehmer haben diesen Lehrgang 
erfolgreich abgeschlossen).  
Zurzeit sind folgende Posten im Bezirksvorstand vakant: 
- Referent VL  
- Ordonnanz/Unterhebel und neu 
- Referent Gewehr  
Es ist zu wünschen, dass sich Mitglieder aus unseren Vereinen bereit erklären, ein Amt 
zu übernehmen. Ohne die jeweiligen Referenten sieht es für diese Disziplinen schlecht 
aus. 
Seitdem wir keinen Referenten für unsere Homepage haben, mache ich diese Arbeit mit. 
Auf der Homepage werden Informationen, soweit diese mir vorliegen, veröffentlicht. 
Informationen die an die Vereine/Kreise und den Bezirksvorstand gehen, werden 
zeitgleich auf der Homepage mit veröffentlicht. Zugriff auf die Homepage haben zurzeit, 
der GF und die Pressereferentin; und in Kürze bekommt auch unsere Ligaleiter diese 
Erlaubnis um seine Ausschreibungen, Informationen und Ergebnisse unmittelbar selbst 
einstellen zu können.  
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Da ich den Ligaleiter angesprochen habe, noch eine Information hierzu: Seit der letzten 
Gesamtvorstandssitzung hat Heiko Schmidt unser bisheriger Ligaleiter Gewehr auch 
meinen Teil “Ligaleiter Pistole” den ich 21 Jahre innehatte, übernommen. Heiko ist daher 
der alleinige Ansprechpartner und Ligaleiter für alle Disziplinen im Bezirk. 
Beim Bundesjugendkönigsschießen am 16.10.21 in Suhl hat Carla Schmidt aus dem 
Kreis 11 1 einen hervorragenden 3. Patz erreicht; ein Artikel dazu steht auf der 
Homepage. 
Das Bezirkskönigsschießen für 2021 findet nicht statt.  
Das Landesköngisschießen 2022 ist im September 2022. Ob und welche Majestäten wir 
aus unserem Bezirk dorthin schicken wurde jeweils bei den letzten Vorstandssitzungen/ 
Gesamtvorstandssitzung angesprochen, jedoch ohne konkretes Ergebnis.  
Aktuell habe ich noch eine Anfrage vorliegen, bezüglich der Veröffentlichung von 
Ergebnissen unserer Mitglieder bei den Deutschen Meisterschaften München, Hannover 
und Dortmund; dabei wird bemängelt daß es keine Veröffentlichungen darüber durch den 
Bezirk gibt. Die Beantwortung dieser Anfrage erfolgt nach der heutigen Sitzung (die 
Beantwortung der Anfrage wurde nach Beendigung Versammlung im Gespräch mit der 
Anfragestellende erledigt). 
Hinweis dazu: Unsere Schützen/innen starten bei den Deutschen Meisterschaften für den 
Landesverband; daher obliegt und erfolgt diese Veröffentlichung einmal dem DSB selber 
und dem Landesverband; dieser (der RSB) ehrt die erfolgreichen Schützen jeweils bei 
den Meisterschaften und in seinen Medien. Der Bezirk ehrt die erfolgreichen Schützen 
ebenfalls bei der die DM folgenden Delegiertenversammlung. Auch bleibt es den 
Vereinen und Kreisen überlassen für ihre Teilnehmer an den deutschen Meisterschaften 
entsprechendes zu veröffentlichen, sind hier die Zahlen der Teilnehmer noch 
überschaubar. Sollte der Bezirk ebenfalls alle zusätzlich veröffentlichen wollen, dürfte 
sich diese Recherche auch nicht nur auf München, Hannover und Dortmund beschränken. 
Damit wir jedem gerecht warden, müßten dann alle unsere Sportler, in allen Sparten 
erfaßt werden. Wer soll all diese Listen, der jeweiligen DM durchforsten, 
zusammentragen und entsprechend noch veröffentlichen? Das kann der Bezirk nicht 
leisten. 
Informationsweiterleitung durch den Bezirk: 
Da ich bei T-Online täglich nur an 100 Adressaten Mails versenden darf, dauert eine 
Informationsweiterleitung an die Kreise/Vereine und den Bezirksvorstand, bei weit über 
200 Mailempfängern im Bezirk, drei Tage. 
Damit sich dieser Verteiler nicht noch weiter aufbläht, bitte ich die Vereine, mir die 
aktuelle Mailadresse, auch beim Wechsel innerhalb ihres Vorstandes, zu übermitteln 
(dabei bitte die Info wen ich aus dem Mailverteiler streichen kann und wer neu 
aufgenommen werden soll). 
Mailempfänger, bei denen ich eine Fehlermeldung oder nicht gelesen als 
Rückmeldung/Empfangsbestätigung erhalten, lösche ich aus meinem Mailverteiler 
(Ausnahme hierbei, es ist die einzigste Mailadresse die ich von diesem Verein habe).  
Das Zeltlager des Kreises 115 in Verbindung mit dem Bezirk 2019-2022 wurde nicht 
durchgeführt; für 2022 ist bis dato auch kein Zeltlager geplant. 
Soweit zu meinem Bericht. Danke! 
 
c)  Sportleiter (komm.) Klaus Ries 
Werte Sportkameraden/-innen, ich möchte mich kurz vorstellen. Für diejenigen die mich 
noch nicht kennen. Mein Name ist Klaus Ries, ich bin noch Geschäftsführer in einem 
kleinen Unternehmen im Straßensanierungsbereich. 
Seit 1980 bin ich Mitglied im Schützenverein SV Eppenrod. Seit 2019 Bogenwart im 
Bezirk 11 und seit März diesen Jahres kommissarischer Sportleiter. 
Nun zu meinem Aufgabengebiet:  
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Da in diesem Jahr keine offiziellen Wettkämpfe mehr stattfinden, wurden bzw. werden 
noch Freundschaftswettkämpfe in der Luftgewehrdisziplin geschossen. 
Die Ausschreibung der Bezirksmeisterschaft 2022 wurde veröffentlicht und wird ab Ende 
Januar ausgetragen. Notwendige Änderungen zur BM werden kurzfristig nachgereicht. 
Coronabedingungen im Schießbetrieb werden lt. LVM wie folgt dargestellt. Es kommt 
die 2G Regelung zur Anwendung, das heißt, geimpft und genesen. Deshalb entfällt wie 
auch heute hier in unserer Versammlung die Masken und Abstandspflicht. Bei Fragen 
bitte mich ansprechen, ich bin neu hier und werde auch noch Fehler machen; bisher hat 
das gut geklappt, demjenigen dem was aufgefallen war hatte mich sofort kontaktiert, um 
es richtig zu stellen. 
So das war mein Kurzbericht für diese Delegiertenversammlung. Ich danke für eure 
Aufmerksamkeit. 

 
d) Jugendleiter Markus Platz 
Nicht anwesend, GF verliest den Bericht! 
Liebe Schützengemeinschaft, ich komme jetzt zum Jugendleiterbericht 2021. Leider hat 
Corona alles sehr gebremst und Veranstaltungen mussten abgesagt werden; aber das habt 
Ihr alle mitbekommen und in Euren Vereinen erlebt. Aus diesem Grunde kann ich auch 
leider nicht an der heutigen Veranstaltung teilnehmen. Während dieser Zeit habe ich an 
einigen Onlinebesprechungen und Workshops teilgenommen. Mit sehr interessanten 
Themen. An denen, die in nächster Zeit anstehen, werde ich auch teilnehmen soweit die 
Zeit es zulässt.  Hier mal kurz was es so neues gibt: Der Jugendförderpreis des RSB hat 
ein neues Gesicht bekommen. Ein Verbands- Maskottchen ist fertig und ist aktiv; 
vielleicht hat der ein oder andere es schon kennengelernt. Es ist “Rheini ein Drache”. Die 
Jugendaktivitäten und Lehrgänge der RSB Jugend sind für das nächste Jahr geplant und 
werden soweit es geht umgesetzt. Somit wird auch wieder ein Bezirksvergleichsschießen 
stattfinden. Sobald ich alle Termine zusammen habe werde ich diese an die Kreise 
weiterleiten. Die Bezirkslehrgänge wurden neu gestaltet mit einem neuen Konzept. Ob 
dies erfolgreich sein wird, wird die Zukunft zeigen. Sobald die Ausschreibung raus ist 
werde ich mich den Kreisen in Verbindung setzen. Nach dieser Zeit ist es jetzt wichtig, 
dass die Jugendlichen wieder den Weg in die Vereine finden. Ich werde sobald es mir 
möglich ist, eine Jugenddelegiertenversammlung einberufen und dazu rechtzeitig 
einladen. Möchte es aber nicht versäumen darauf hinzuweisen, dass wieder Wahlen 
anstehen und es gut wäre Unterstützung zu bekommen, da ich mich beruflich neu 
orientiert habe und die freie Zeit etwas weniger geworden ist. Ich hoffe dass sich dieses 
in den nächsten Monaten einspielt und die Zeit entspannter wird. Somit bitte ich  darum, 
in euren Kreisen nachzuhören, ob ihr Interessenten habt, die sich gerne in der 
Bezirksjugend engagieren und diese mit gestalten möchten.  
Ich wünsche Euch heute Abend eine schöne Zeit und bleibt alle gesund.  
Markus Platz, Bezirksjugendleiter 
 
e) Damenleiterin – Brigitte Arenz  
Da seit der letzten Delegiertenversammlung fast 2 ½ Jahre vergangen sind, gibt es trotz 
der dazwischen liegenden Coronazeit einiges zu berichten: 
Am 4. August 2019 fand in Aachen der RSB-Ladies-Cup im LG- und KK-
Auflageschießen statt. Der Bezirk 11 war mit zwei Damenmannschaften am Start, zum 
einen Michaela Gröff, Jutta Bosse und Birgit Becker sowie Elke Kliebisch, Rosemarie 
Marzi und Sigrid von der Gönne. Am erstmals ausgeschriebenen Team-Wettbewerb 
starteten zum einen Claudia Metz-Schmitt mit Thomas Pieper und Brigitte Arenz mit 
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Dirk Gröff. Erfolgreich beendeten Michaela und Jutta den Vorkampf bei der jüngeren 
Altersklasse A als 1. und 2., und im anschließenden Finale kam Jutta Bosse ebenfalls 
wieder auf den 2. Platz. 
Am 22. September 2019 hatte der RSB Bezirksmannschaften zu einem Vergleich 
eingeladen. Ausrichter war der Bezirk 12 (Mosel). In Konz im äußersten Südwesten des 
RSB-Gebietes wurde Luftgewehr freihand, und Luftpistole in zwei Altersklassen 
geschossen sowie KK Auflage. In allen drei Disziplinen konnte unser Bezirk 
Mannschaften an den Start bringen. Die bestanden jeweils aus 2 Schützinnen. Insgesamt 
nahmen 4 Bezirke teil. Am Ende konnten viele Einzel- und Mannschaftssiege errungen 
werden. Ergebnisse zu nennen erspare ich mir, aber die Namen der Teilnehmerinnen 
zeigen, dass aus dem gesamten Bezirksbereich Damen am Start waren: Christin Freitag, 
Gabi Meinert, Manuela Herzel-Schütze, Nadine Groh, Julia Christmann/Riegelmeier, 
Martina Günther, Michaela Gröff, Marga Meurer und Birgit Becker. Nach einem 
speziellen System wurden für alle Platzierungen Punkte vergeben, die 
zusammengerechnet zu dem Gesamtsieg des Bezirks 11 führte. Nach 2018 war dies der 
zweite Bezirks-Sieg in Folge. 
Für den 16.8.2020 war vom RSB der Ladies-Cup im Auflageschießen in Bad Breisig 
geplant gewesen, aber ausgefallen. 
Am 13.9.2020 sollte im Bezirk 05 im Raum Leichlingen und Balke der 
Bezirksdamenendkampf in den sportlichen Disziplinen stattfinden. 
Beide Termine waren bereits im April 2020 aufgrund der Corona-Pandemie abgesagt 
worden und sollten auf 2021 verschoben werden. 
Es fand nun lediglich am Sonntag, 12.9.2021, der Ladies-Cup für dieses Jahr statt, und 
zwar in Wissen. Nachdem die Landesdamenleiterin Brigitte Brachmann verstorben war, 
war Hildegard Mehlkopf die neue Verantwortliche. Der Bezirk 11 nahm mit einer Dreier-
Damen-Mannschaft teil (Birgit Becker, Michaela Gröff und Elke Kliebisch), die LG- und 
KK-Auflage geschossen haben. Außerdem trat ein gemischtes Team (1 Schützin/1 
Schütze – Christa und Günther Sterzer) für den Bezirk an. Die Veranstaltung fand unter 
Beachtung der Corona-Auflagen statt; es gab kein Finalschießen, wie sonst üblich, 
ebenfalls keine Siegerehrung. 
Die Siegerehrung wurde zwei Wochen später nachgeholt im Rahmen des Rheinischen 
Schützentages in Ratingen. Alle unsere Teilnehmerinnen waren erfolgreich und haben 
zwischenzeitlich ihre verdienten Auszeichnungen erhalten. 
Ansonsten ist es in den immer noch herrschenden Pandemie-Zeiten nicht einfach, 
Kontakte zu den Kreisdamenleiterinnen zu pflegen. Es ist daher auch schwierig, Treffen 
oder Wettbewerbe für Damen anzubieten oder auszurichten. Schade ist allerdings auch, 
dass es Kreise gibt, die keine Damenleiter'innen haben. 
Ein Wort in eigener Sache: 
Dafür, dass bei mir persönlich durch die Flut im Ahrtal im Juli 2021 alle Unterlagen und 
Daten aus davorliegenden Zeiten vernichtet wurden, konnte ich noch einiges im 
Nachhinein für diesen Bericht aufarbeiten. Dies ist u.a. zu verdanken der 
Pressesprecherin Nadine Groh, die zeitnah die Berichte auf der Bezirkshomepage 
veröffentlicht. Da konnte ich mich nun informieren. 
Vielen Dank für die Aufmerksamkeit 
 
f) Fachreferenten   Pistole:  aufgeteilt auf meherere Referenten 
Fachreferent LuPi/LuPi Auflage, FrPi/ FrPi Auflage, Mehrsch.-LuPi, LP-Std, 
Mehrsch. LP Mehrkampf SpoPi beidh. und Auflage: Josef Rodenbusch  
Die Bezirksmeisterschaften 2020 in den Disziplinen Luftpistole und Luftpistole-Auflage, 
Spopi beidh und Auflage wurden durch mich in Limburg Dietkirchen durchgeführt. Hier 
konnten wir nicht wie gewohnt die Anlage in Neuwied wegen deren Umbau nutzen. Die 
Bezirksmeisterschaften mit der Freien-Pistole, FrP-Aufl und Mehrschüssigen-LuPi, Lupi-
Std und -Mehrkampf wurden in Urbar ohne Probleme durchgeführt. Die Meisterschaften 
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die ich durchführe, konnten gerade noch vor Beginn der Coronamaßnahmen durchgeführt 
werden. Die BM 2021 ist komplett ausgefallen. 
 
g) Fachreferent Spopi KK/ ZentrFeuer/StdPi. LP-Std, Mehrsch. LP Mehrkampf: 

Jörg Hillenbach  
Kurzfristig entschuldigt, GF verliest den Bericht 
Bericht zur Bezirksmeisterschaft 2020 und 2021 in den Disziplinen Sportpistole 2.40, 
Zentralfeuerpistole 2.45 und Standardpistole 2.60 Die Disziplinen Standardpistole und 
Zentralfeuerpistole wurden erfolgreich und problemlos durchgeführt.  
Der erste Platz in der Standardpistole ging an Patrick Meyer vom SV Diez Freiendiez. 
Erster in der Disziplin Zentralfeuer wurde Ralf Herbst vom Schützenverein Tell 
Hundsangen. Die Disziplin Sportpistole wurde aufgrund der Corona-Pandemie kurzfristig 
abgesagt und konnte nicht mehr durchgeführt werden. 
Im Jahr 2021 fanden keine Bezirksmeisterschaften statt. 
 
h) Fachreferent Gewehr:  vakant 
 
i) Fachreferent Ordonnanz und Unterhebel: vakant 
 
j) Fachreferent Großkaliber: Augustin Götz und Arne Langer  
Unser Bericht bezieht sich auf den Zeitraum vor dem Bundesweiten Lockdown (Sportjahr 
2020). Nachdem wir etwas holprig in die Bezirksmeisterschaft gestartet sind, verlief es 
alles sehr gut. Es gab zwar Terminüberschneidungen der Starter mit anderen 
Startterminen aber dies haben wir auf dem kleinen Dienstweg erledigt. Insgesamt 
konnten wir 135 Einzelstarts und 20 Mannschaftstarts verzeichnen. Trotz, dass wir eine 
Limit Erhöhung von 300 auf 310 Ringe gesetzt haben,verzeichneten wir ein Plus von 14 
Startern gegenüber dem letzten Jahr wo es nur 121 waren. Weiter so, wir sind auf dem 
richtigen Weg. 
Für das Sportjahr 2021 ist die Bezirksmeisterschaft Corona bedingt abgesagt worden. 
Es wurde das Vereinsmeisterschaftsergebnis weiter gemeldet. Hoffen wir dass wir die 
kommende Meisterschaft durchführen können. 
Das war unser Bericht 
Götz Augustin und Arne Langer 
 
k) Fachreferent Olympische Schnellfeuerpistole: Viktor Engel 
Entschuldigt, Bericht liegt vor, GF verliest Passagen des Berichts, hier der Bericht in 
Gänze. 
Die Bezirksmeisterschaften 2020 in den Disziplinen Olympische Schnellfeuerpistole 
(SFP Kaliber .22 lang – Regel 2.30) und der (landesinternen) Schnellfeuerpistole (OSP 
Kaliber .22 kurz – Regel 2.32) wurden am 15.02.2020 auf dem Schießstand des 
Schützenvereins Diez-Freiendiez durchgeführt. Von insgesamt 13 gemeldeten 
Schützen aus den Vereinen Diez-Freiendiez, Nastätten, Nievern und Waldesch waren in 
der Disziplin 2.30  7 Starter und in der (landesinternen) Disziplin 2.32  4 Starter zu ihren 
jeweiligen 60-Schuss Programmen angetreten. 
Die Bezirksmeisterschaften in den Schnellfeuerpistolendisziplinen verliefen problemlos 
und ohne besondere Vorkommnisse. Da aufgrund der Corona Pandemie am 13.03.2020 
alle weiteren Meisterschaften für 2020 (noch nicht durchgeführte Bezirksmeisterschaften, 
alle Landesmeisterschaften und alle Deutschen Meisterschaften) vom Bezirk 11, dem 
RSB und dem DSchüB abgebrochen bzw. abgesagt wurden, war die Meisterschaftssaison 
2020 leider beendet. 
Die Bezirksmeisterschaften 2021 in den Disziplinen Olympische Schnellfeuerpistole 
(SFP Kaliber .22 lang – Regel 2.30) und der (landesinternen) Schnellfeuerpistole (OSP 
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Kaliber .22 kurz – Regel 2.32) konnten aufgrund der Corona Pandemie nicht 
durchgeführt werden. 
Die Ergebnisse der Vereins- bzw. der Kreismeisterschaften 2021 wurden von den 
Bezirken des RSB an den Rheinischen Schützenbund (RSB) übermittelt.  
Da die Landesverbandsmeisterschaften 2021 aufgrund der Corona Einschränkungen 
ebenfalls nicht durchgeführt werden konnten, hat der Landessportleiter die von den 
Bezirken übermittelten Ergebnisse mit den Ergebnissen der Landesverbandsmeisterschaft 
von 2019 abgeglichen bzw. ermittelt (sogen. „realistische Ergebnisse“). 
Ein „Abgleich“ mit Ergebnissen von 2020 war nicht möglich, da im Jahr 2020 ebenfalls 
wegen der Corona-Pandemie weder Landesverbandsmeisterschaften noch Deutsche 
Meisterschaften durchgeführt werden konnten. 
Für die Schützen, die 2021 vorab ihren Willen bekundet hatten, im Qualifikationsfall an 
den Deutschen Meisterschaften 2021 teilzunehmen, wurden daraufhin diese sogenannten 
„realistische Ergebnisse“ vom Landesverband an den Deutschen Schützenbund als 
„Qualifikationsergebnisse zur DM“ gemeldet. 
Die Deutschen Meisterschaften (Teil 1) mit der Schnellfeuerpistole .22 lang (Regel 2.30) 
wurden am 29. und 30.08.2021 in München Hochbrück durchgeführt. 
Die teilnehmenden Schützen aus den Vereinen des Bezirks 11 im RSB erzielten dabei 
folgende Ergebnisse und Platzierungen in ihrer jeweiligen Klasse: 
Stephan Trippel (SV Diez-Freiendiez) 512 Ringe Platz 31 in der Klasse Herren I 
Pierre Michel (SV Diez-Freiendiez) 533 Ringe Platz 22 in der Klasse Herren I 
Thomas Rodenkirchen (SV Diez-Freiendiez) 551 Ringe Platz    3  in der Klasse 
Herren III. Ingo Rutz (SG Nastätten) 522 Ringe  Platz   9  in der Klasse Herren 
III. Die Schnellfeuermannschaft des SV Diez-Freiendiez mit den Schützen Stephan 
Trippel, Pierre Michel und Thomas Rodenkirchen (s.o.) belegte mit 1.586 Ringen den 
7.Platz in der Klasse Herren I. 
 
l) Fachreferent Bogen: Klaus Ries 
Bericht als Bogenreferent zur Delegiertenversammlung  
Wie bekannt ist sind dieses Jahr Coronabedingt alle Wettkämpfe im Bogensport 
ausgefallen.  Der Schießbetrieb wird aber mit den Bezirksmeisterschaften BM Halle zu 
99 % am 28.11.2021 in der Großsporthalle in Altenkirchen ausgetragen werden. 
Einzelheiten müssen noch intern abgeklärt werden. Dazu mein Dankeschön an die Ulrike 
Koini Bogenreferentin im Bezirk 13 Altenkirchen. Wie ich auch schon von einigen 
Vereinen erfuhr, wurden Vereinsmeisterschaften geschossen und es sollen auch 
Kreismeisterschaften noch stattfinden, diejenigen die nicht in den Genuss kamen diese zu 
Schießen, bitte die Ergebnisse von 2019 melden. Meldeschluss ist der 10.11.2021 in 
gewohnter Form mit Meldezettel an mich per Email 
Die Landesmeisterschaften Bogen Halle finden 2022 im März in Reydt statt. 
Die Bezirksmeisterschaften Bogen im Freien werden auch geplant und sollen Ende April, 
Anfang Mai 2022 stattfinden. 
Bei Fragen einfach per Mail oder Telefon, versuche allen eine positive Antwort bereit zu 
halten. 
So das war mein Bericht, ich danke für eure Aufmerksamkeit. 

  
 m) Fachreferent Armbrust: Wilfried Schragen 

Bericht Armbrust Sportjahr 2019-21 
Unser Bezirk startete in 5 Armbrust Disziplinen. Die Bezirksmeisterschaften im Sportjahr 
2019 verliefen wie immer reibungslos und ohne Probleme. Die Teilnehmerzahlen in 2019 
blieben gleich.2019 war wieder ein durchaus erfolgreiches Jahr für die Armbrustschützen 
unseres Bezirks. 
Bei den LVM wurde unser Bezirk 3 mal Landesmeister, 2 mal Vizelandesmeister und 4 
mal dritter, mit 2 neuen Landesrekorden. 
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Bei den Deutschen Meisterschaften war unser Bezirk mit 10 Starts vertreten.  
Daraus resultierten 5 TopTen Plätze und Udo Bonn erkämpfte sich mit der Armbrust 30m 
National die Bronzemedaille 
Leider war das Sportjahr 2020 einen Tag vor der Bezirksmeisterschaft Armbrust wegen 
Corona zu Ende. Nach einigem hin und her war klar dass keine Meisterschaften mehr 
stattfanden.  
Für 2021 wurden die Vereinsmeisterschaften wieder durchgeführt und dann war schon 
wieder Schluss. Keine Kreis-, Bezirks- und Landesmeisterschaften. 
Die DM wurde dann unter Corona Bedingungen in 2 Teilen durchgeführt. 
Unser Bezirk war in diesem Jahr mit 4 Starts vertreten. Mit der Armbrust 30m 
International belegte Udo Bonn einen hervorragenden 4.Platz. 
Ich hoffe, dass wir das Sportjahr 2022 wieder unter normalen Bedingungen 
durchführen können und wünsche allen gut Schuss.  

    
n) Fachreferent Trap/Skeet: Rainer Forster 
Nicht anwesend, Kein Bericht 
 
o) Fachreferent Jugend Pistole: Klauspeter Riegelmeier 
Nicht anwesend, kein Bericht 
 
p) Fachreferentin Presse:  Nadine Groh  
Liebe Schützinnen und Schützen, 
mein Bericht bezieht sich auf den Zeitraum von der letzten Delegiertenversammlung im 
Mai 2019 bis heute. 
- Es wurde über den Bezirksdamenendkampf des Rheinischen Schützenbundes in Konz  

berichtet. Dort holten die Frauen erneut den Gesamtpokalsieg für den Bezirk 11.  
- Die Ankündigung des Bezirkskönigsschießens im November 2020 in Oberlahnstein 

wurde in der regionalen Presse veröffentlicht.  
- Bezirkskönigsschießen 2019 in Oberlahnstein 
- Mannschaft des Bezirkes 11 Koblenz triumphiert beim Hogrefe-Pokal-Schießen des 

Rheinischen Schützenbundes 
- Ankündigung der Bezirksdelegiertenversammlung 2020 in Oberlahnstein (wurde 

dann wegen Corona abgesagt) 
- Bericht Gesamtvorstandssitzung 2021 des Bezirks 11 Koblenz e.V. in Höhr 
- Bericht zum Ladiescup in Wissen 
- Carla Schmidt belegt den 3. Platz beim Bundesjugendkönigsschießen in Suhl im 

Oktober 2021 
Veröffentlicht werden die Berichte mit Bildern auf der Homepage des Bezirkes 11, und 
unter anderem in der Rhein Zeitung, Lokalanzeiger, Supersonntag, Blick aktuell und dem 
RSB Journal. 
Es gibt meinerseits keine Probleme mit den Redaktionen und den Veröffentlichungen.  
Danke für die Aufmerksamkeit. 
 
q) Ligareferent: Heiko Schmidt 
Bericht des Ligaleiters Gewehr über die Bezirksliga 2019 KK, LGa und LG 
Nachdem ich im Frühjahr 2019 das Amt des Ligaleiters Gewehr im Bezirk 11 
übernommen habe, berichte ich heute wie folgt: In der Liga KK Auflage traten 15 
Mannschaften in 3 Gruppen an. Nach der Gruppenphase standen die SSG Honnefeld, 
Gering I und Tell Hundsangen als Gruppensieger fest. Die Relegation wurde nur mit 2 
Mannschaften geschossen, weil die SSG Honnefeld auf einen Start verzichtete. Tell 
Hundsangen gewann den Wettkampf gegen Gering, als Aufsteiger in die Landesliga 
konnten aber beide Mannschaften gemeldet werden. Als Absteiger stehen die 
Mannschaften SSV Rott/Wied II, BSC Adenau IV und St.Seb.SGes Höhr fest. 
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Im Herbst begannen die Ligen LG und LGa. 
Freihand waren 10 Mannschaften gemeldet, die in 3 Gruppen antraten. Vallendar trat als 
Gastmannschaft an, da sie Schülerschützen einsetzten. Gruppensieger wurden Güls, 
Mayen und Holzappel. Da Holzappel terminbedingt nicht zum Relegationswettkampf 
antreten konnte, wurde Horchheim zum Wettkampf nachnominiert. Mayen setzte sich 
letztendlich durch und gewann das Aufstiegsschießen. Absteiger gibt es keine da die 
meisten Kreise keine Kreisliga haben und ich die Liga gerne auch auf 12 Mannschaften 
ausbauen würde. 
Aufgelegt traten 18 Mannschaften in 2 x 5er und 2 x 4er Gruppen an. 
Gruppensieger wurden Sges Braubach I, SSV Bad Breisig III, Sges Oberbieber und St. 
Seb. Sges Montabaur I. Nachdem Bad Breisig am Relegationstermin nicht antreten 
konnte, wurde der Tabellenzweite Gering eingeladen. In einem bis zum letzten Schuss 
spannenden Wettkampf setzte sich Gering überraschenderweise durch und wird auch hier 
für die Landesliga gemeldet. 
Die KK Auflage 2020 wurde bereits frühzeitig abgesagt. 
Bei LG Auflage war kurzzeitig an eine Durchführung zu denken bevor der erneute 
Lockdown auch hier zum Abbruch führte. 
Da die komplette Saison vom RSB abgesagt wurde ist auch in 2021 KK Auflage 
ausgefallen. Nach der Öffnung wurde bezirksintern ein LG Auflagewettbewerb mit 12 
Mannschaften in 2 Gruppen organisiert, die momentan anläuft. 
Zum Schluss bleibt mir nur, mich für die gute Zusammenarbeit mit den 
Mannschaftsführern zu bedanken, die mir den Einstieg als Ligaleiter leicht gemacht 
haben. 
Eränzung ehem. Ligaleiter Pistole Josef Rodenbusch 
Die Liga Spopi für 2020 ist wegen der Coronamaßnahmen entfallen. Die 
Luftdruckdisziplinen wurden geplant und veröffentlicht; die ersten WK wurden 
ausgetragen, jedoch dann wieder komplett eingestellt. Die Saison 2021 ist mit 
Sportpistole wieder coronabedingt und Luftpistole mangels Teilnahme ausgefallen. Auf- 
bzw. Absteiger in der Bezirksliga wird es nicht geben; die Ligawettkämpfe wurden in 
2022 wieder mit dem Stand 2019 (nach Relegation) gestartet. 
Wortmeldungen:  Keine 
 
r) Ausbildungsreferent Marco Köhler 
Entschuldigt, GF berichtet; keine Lehrgänge im Berichtszeitraum durchgeführt, Hinweis 
auf Lehrgang in Hundsangen. Hier der Bericht in seiner ganzen Länge: 
Sehr geehrte Schützenschwestern, sehr geehrte Schützenbrüder, 
zunächst möchte ich meine heutige Abwesenheit aus betrieblichen Gründen 
entschuldigen.  
Im vergangenen Jahr 2020 wurde zunächst anfänglich ein Lehrgang zur 
„verantwortlichen Aufsicht“ und ebenfalls im Bereich „Sachkunde“ geplant. Vor der 
entsprechenden Meldung an unseren Schützenbund wurden diese Lehrgänge 
Pandemiebedingt (Corona) nicht gemeldet und es wurden auch zunächst keine weiteren 
Lehrgänge geplant. Aufgrund der Pandemielage im Sommer 2020 wurde ein 
entsprechender Lehrgang „verantwortliche Aufsicht“ durch den Schützenverein 
Hundsangen angefragt welcher auch für Herbst 2020 zunächst terminiert wurde. 
Aufgrund der sich dann wieder verschärfenden Coronalage und der Auflagen und 
Kontaktbeschränkungen, müsste dieser Lehrgang ebenfalls abgesagt werden. Die 
Situation der gesamten Pandemie hat uns daher auch noch keinen geeigneten Anlass 
geben können im laufenden Jahr 2021 einen Lehrgang stattfinden zu lassen. Der 
Lehrgang „verantwortliche Aufsicht“ wird aktuell für das Frühjahr 2022 angedacht. 
Um die Planungen zu einem Lehrgang“ Sachkunde“ aufzunehmen, würde ich bitten das 
über Kreis- und Vereinsebene mal etwaige Teilnehmer wünsche aufzunehmen sind um 
die geeignete Anzahl an Lehrgängen festlegen zu können. 
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Ebenfalls bitte ich sich in den Vereinen mal umzuhören ob es Schützenschwester/-brüder 
gibt die Interesse an einem Mitwirken im Lehrbereich interessiert sind, da auch die 
Anzahl an entsprechenden Multiplikatoren rückläufig ist. 
Vielen Dank Ihrer Aufmerksamkeit 
Ergänzung durch GF: bezüglich Multiplikatoren, z.Zt. ist ein Mitglied des Bezirks in der 
Multiplikatorenausbildung (gemeldet seit 2019 an den RSB sind 2 Hospitanten aus dem 
Kreis 113); hier muß der Kreis die entsprechenden Nachweise liefern, damit der RSB den 
weiteren Werdegang planen und festlegen kann. 
Wortmeldungen:  Keine 
 
s) Schatzmeister (komm.): Daniel Rösen 
Daniel trägt den Kassenbericht vor. 
Der Kassenbericht ist als Anlage 4 komplett diesem Protokoll angehängt! 
 
Wortmeldungen zu allen Berichten: 
- Hans Peter Wester: Es fehlt im Bericht des Sportleiters, dass der Hogrefe Pokal durch 

unsere Mannschaft des Bezirks wieder gewonnen wurde 
- Bernd Fronnert spricht an, dass bei der BM-Auflage, Disziplinen zusammengelegt 

werden könnten; er gibt seinen ausgearbeiteten Plan dazu an den Sportleiter 
 

TOP 5 - Bericht der Kassenprüfer  Stefan Weber und Manfred Blunk 
Stefan Weber trägt den Bericht der Kassenprüfer vor.  
Am 25.05.21 erfolgte bei Jo Hörman die erste Kassenprüfung, alle Bücher, Belege und Auszüge 
wurden zu 100% überprüft und wir als Kassenprüfer können ohne Bedenken alles 
unterschreiben.  
Die zweite Kassenprüfung erfolgte am 05.07.21 in Bad Breisig in Absprache mit Daniel. Auch 
hier stimmte alles so, wie er eben berichtet hat. Stefan macht noch Anmerkungen, zur Festlegung 
des Fonds für die Ahr über die 7000 €; es sind im Bezirk nur 2 Bogenvereine betroffen (BC 
Sinzig und TUS Ahrweiler) Weiter spricht er wieder einmal Gebühren für die 
Sachkundelehrgänge an. Nach kurze, heftiger Diskussion erläutert der Bezirksvorsitzende, daß 
diese Gebühren bei der letzten Gesamtvorstandssitzung besprochen wurden, der Vorstand die 
Senkung der Gebühren vorschlug, jedoch auf Antrag aus der Versammlung (ein 
Kreisvorsitzender) die Beibehaltung der bisherigen Gebühren beschlossen wurde. Daher bleibt es 
bis auf Weiteres bei diesem Beschluß. 
 
TOP 6 - Entlastung  Kasse und Vorstand 
Die Kassenprüfer schlagen die Entlastung der Kasse und des Vorstandes vor: Die Abstimmung 
über die Entlastung der Kasse (Schatzmeister) und des Vorstandes erfolgt mit dem  
Ergebnis - dafür: 24.  (ohne die Stimmen des Vorstandes) dagegen:  0, Enthaltungen: 1.  
Damit ist der Schatzmeister und der Vorstand mit einer Enthaltung entlastet. 
 
TOP 7 - Ehrungen 
Die Ehrung verdienter Mitglieder übernimmt der Vorsitzende Wolfgang Hartwig persönlich und 
verliest die Laudatio für die Geehrten: 
Die nachfolgend aufgeführten Personen werden für ihre Leistungen und ihren Einsatz für den 
Bezirk geehrt: 
Ehrenmedaille des Bezirks in BRONZE 

- Kaus Ries   SV Eppenrod  Referent Bogen, Bezirk 11 
- Heiko Schmidt  SGi Astertein  Ligaleiter Gewehr, Bezirk 11 

Verdienstnadel Rheinischer Schützenbund in Silber 
- Götz Augustin  SGes Selters  Refr GK, Bezirk 11 

Verdienstnadel Rheinischer Schützenbund in Gold 
- Marco Köhler  SG Oberlahnstein Ref Ausbildung, Bezirk 11  
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Verdienstspange in SILBER Rheinischer Schützenbund  
- Herrmann Josef Gräff SG Oberlahnstein Ref Gewehr und Stv. BezSpL 

Große Silberne Verdienstnadel Rheinischer Schützenbund 
- Herbert Dreydoppel SSG Honnefeld Kreisvorsitzender Kreis 113 
- Markus Platz  SG Selters  Stv.Vors. Bezirk 11 u. JgdLtr 

Hinweis durch GF: Veröffentlichung der Bilder von der DGV und der Ehrungen.  
 
TOP 8 – Wahl der Wahlkommision 
Es wurden Hans Peter Wester und Stefan Weber vorgeschlagen;  
Abstimmung darüber: 30 dafür Stimmen, sprich einstimmig angenommen (Enthaltungen: -0-, 
Gegenstimmen: -0-)  

a) Vorsitzender 4 Jahre;  Hans Peter Wester übernimmt die Wahl zum Vorsitzenden. 
Vorschlag zur Wiederwahl kommt aus der Versammlung, es erfolgt kein weiterer 
Vorschlag Wolfgang Hartwig erklärt im Falle einer Wahl, diese anzunehmen; jedoch 
stellt er sich nur noch dieses Mal zur Wahl.  
Abstimmung:  Dafür: -30-, Dagegen: -0-, Enthaltungen: -0-. 
Damit ist Wolfgang Hartwig für weitere 4 Jahre einstimmig als Vorsitzender gewählt 

 
Hartwig übernimmt als Vorsitzender die weiteren Wahlen. 

b) Geschäftsführer (4 Jahre) 
Vorschlag aus der Versammlung Wiederwahl, es erfolgt kein weiterer Vorschlag 
Josef Rodenbusch erklärt, bei Wiederwahl diese auch anzunehmen. 
Abstimmung:  Dafür: -30-, Dagegen: -0-, Enthaltungen: -0-. 
Damit ist Josef Rodenbusch für weitere 4 Jahre einstimmig als Geschäftsführer gewählt. 
 

c) Damenleiterin (4 Jahre) 
Vorschlag aus der Versammlung Wiederwahl, es erfolgt kein weiterer Vorschlag 
Brigitte Arenz erklärt, bei Wiederwahl diese auch anzunehmen. 
Abstimmung:  Dafür: -30-, Dagegen: -0-, Enthaltungen: -0-. 
Damit ist Brigitte Arenz für weitere 4 Jahre einstimmig als Damenleiterin gewählt. 
 

d) Jugendleiter (nur Bestätigung durch die Versammlung, sofern die Jugendversammlung 
vorher erfolgt ist) 
Eine Bestätigung konnte nicht erfolgen, da noch keine Jugendversammlung 
durchgeführt wurde und muß entsprechend verschoben werden 

 
e) Sportleiter (2 Jahre um wieder in den Wahlrhythmus zu kommen) 

Klaus Ries wird aus der Versammlung vorgeschlagen, es erfolgt kein weiterer Vorschlag. 
Kaus Ries erklärt im Falle einer Wahl, diese anzunehmen. 
Abstimmung:  Dafür: -30-, Dagegen: -0-, Enthaltungen: -0-. 
Damit ist Klaus Ries für die nächsten 2 Jahre einstimmig als Sportleiter gewählt. 

 
f) Schatzmeister (2 Jahre um wieder in den Wahlrhythmus zu kommen) 

Daniel Rösen wird aus der Versammlung vorgeschlagen, es erfolgt kein weiterer 
Vorschlag. Daniel Rösen erklärt im Falle einer Wahl, diese anzunehmen. 
Abstimmung:  Dafür: -30-, Dagegen: -0-, Enthaltungen: -0-. 
Damit ist Daniel Rösen für die nächsten 2 Jahre einstimmig als Schatzmeister gewählt. 

 
g) Bestätigung aller Fachreferenten des Bezirks für 4 Jahre 

Die Bestätigung der eingesetzten Referenten erfolgt in einem Block! 
Abstimmung: -30-, Dagegen: -0-, Enthaltungen: -0-. 

 Damit sind alle eingesetzten Referenten für 4 Jahre bestätigt. 
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TOP 9 – Wahl der Kassenprüfer 
 Aus der Versammlung erfolgt der Vorschlag zur Wiederwahl; es gibt keinen weiteren 

Vorschlag; Stefan Weber und Manfred Blunk erklären im Falle einer Wahl diese 
anzunehmen. 
Abstimmung:  Dafür: -30-, Dagegen: -0-, Enthaltungen: -0-. 
Damit sind Stefan Weber und Manfred Blunk für die nächsten 4 Jahre einstimmig als 
Kassenprüfer gewählt. 

 
TOP 9 - Eingereichte Anträge 

- Es wurden keine Anträge eingereicht. 
 
TOP 10 - Termine 2022 

- Januar 2022 Gesamtvorstandssitzung Bezirk 11 
- Bezirksmeisterschaften 
- Mai 2022 Delegiertenversammlung 
- Sept 2022 Landesköngsschießen und Landesjugendkönigsschießen 
- Oktober 2022 Bezirkskönigsschießen 

 
TOP 11 Bezirkskönigsschießen 2021 

- Entfällt wegen Corona 
- Hinweis auf Landeskönigsschießen und Meldetermin vor Durchführung der Kreis- 

/Bezirkskönigsschießen. 
 
TOP 12 Verschiedenes 

- Der Bezirksvorsitzende beantragt die Einrichtung eines Hochwasserfond des Bezirks für 
betroffenen Vereine in Höhe von 7.000,- €, gestellt aus der Bezirkskasse.  

Abstimmung über Einrichtung des Hilfsfond: 
Dafür:  -30- einstimmig,   Dagegen: 0, Enthaltungen:  0  
Die Einrichtung des Hilfsfond ist damit einstimmig angenommen.   
 
 
Der Bezirksvorsitzende Wolfgang Hartwig spricht seinen Dank an die Versammlung aus, 
schließt die Delegiertenversammlung und wünscht einen guten Nachhauseweg. 
Schließung der Sitzung um 20:50 Uhr 

      

Wolfgang Hartwig    Josef Rodenbusch 
Bezirksvorsitzender    Geschäftsführer/Protokollführer 
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Anlage 1 - Einladung zur Delegiertenversammlung 
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Anlage 2 - Mail, letzte Hinweise zur Durchführung der DGV unter CORONA (2G-Regelung) 
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Anlage 3 - Teilnehmerliste zur Delegiertenversammlung 2021 
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Anlage 4 – Kassenbericht Schatzmeister 
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Noch Anlage 4 Detailierter Kassenberich 2019 und 2020 
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